

Economía de Venezuela

http://es.wikipedia.org/wiki/Econom%C3%ADa_de_Venezuela

Venezuela tiene una [economía mixta](#)^{17 18} orientada a las [exportaciones](#). La principal actividad económica de Venezuela es la explotación y refinación de [petróleo](#) para la exportación y consumo interno. Es la [quinta economía más grande de América Latina](#), después de [Brasil](#), [México](#), [Argentina](#) y [Colombia](#) según el PIB (PPA) de acuerdo al banco mundial.¹⁹ El petróleo en Venezuela es procesado por la industria estatal [Petróleos de Venezuela \(PDVSA\)](#). Su explotación oficial se inicia a partir de [1875](#), con la participación de la [Compañía Petrolera del Táchira](#) en la hacienda «La Alquitrana» localizada en el estado [Táchira](#) y el reventón del pozo [Zumaque I](#) en [1914](#); luego es construida la primera [refinería](#) en la cual se procesaban productos como la [gasolina](#), el [queroseno](#) y el [gasóleo](#). A partir de [1922](#) comienza la explotación petrolera a gran escala, accionando una gran cantidad de eventos que cambiaron drásticamente el rumbo del país. Mediante iniciativa y participación de Venezuela dentro del mercado petrolero mundial es fundada la [Organización de Países Exportadores de Petróleo \(OPEP\)](#). En la última década gracias a un alto crecimiento económico propulsado por el alza en el precio del petróleo el país ha logrado reducir sustancialmente los niveles de pobreza, los hogares bajo la línea de pobreza disminuyeron del 54% en 2003 al 27.4% en 2011, la extrema pobreza se redujo del 25,1%(2003) al 7,3% (2011)²⁰ y se estima que en 2013 la extrema pobreza disminuya al 5%.²¹ El país ha registrado la tasa de inflación más alta de América Latina en los últimos años.